

RÉNOVATION ÉNERGETIQUE D'UNE MAISON EN PISÉ EN ISÈRE (38)

Photo de la famille A ou de leur maison

Infos pratiques :



L'histoire de la rénovation

La famille achète une maison à Cheyssieu avec beaucoup de charme. Cependant, une partie du toit a été arraché pendant une tempête. Il faut donc réparer le toit et refaire l'isolation des combles. De plus, le système de chauffage actuel est au fioul et ils souhaitent passer à un mode de chauffage plus écologique et économique. Ce sont les travaux les plus urgents à réaliser dans la maison.

« Avant, on regardait la météo tous les jours ! »

Ainsi, ils vont donc candidater un peu dans l'urgence à une aide afin pouvoir réaliser ces travaux.

La rénovation du toit et l'isolation des combles se passe sans problèmes majeurs.

Le changement du mode de chauffage se révèle plus problématique. Ils choisissent d'installer un poêle à granule au rez de chaussé. C'est le meilleur compromis entre leurs envies et l'enveloppe budgétaire disponible.

Afin de pouvoir recevoir des aides financières pour de la rénovation énergétique, la famille doit faire appel à des artisans avec la certification RGE (Reconnu garant de l'environnement). Ces artisans sont ainsi très demandés et il a été difficile pour la famille A d'en trouver un pour intervenir chez eux. La difficulté se poursuit lorsqu'il se rendent compte que l'installation de poêle n'est pas parfaite, il dégage beaucoup de poussière et il manque un joint. Il s'est avéré très compliquer de joindre les artisans pour résoudre le problème. Le suivi technique les a un peu déçus.

Contrairement au suivi technique, la famille est très satisfaite du suivi administratif et de l'aide apporté. Le dossier était près en 6 mois. Le seul point négatif est qu'il faut remplir beaucoup de dossiers administratifs avec les mêmes informations à chaque fois.

La vie après les travaux

Il fait maintenant bon vivre au rez de chaussé. Il n'y a plus de buée dans la cuisine, plus de gouttelettes d'eau qui dégouline sur les vitres quand il fait froid dehors. Il n'y a plus besoin de mettre de bassine sous le toit.

« On n'a plus l'impression de fumer au petit déjeuner »

Cependant, le poêle ne chauffe que le rez de chaussée et il fait très froid à l'étage l'hiver. Ainsi, ils y vont le moins possible. Mme A nous raconte que lorsqu'ils sortent

RÉNOVATION ÉNERGETIQUE D'UNE MAISON EN PISÉ EN ISERE (38)

de la douche il vaut mieux s'habiller en 2 secondes chrono pour ne pas avoir trop froid.

Mme A espérait qu'après les travaux les enfants pourraient retourner jouer dans la salle de jeu mais la température est encore trop basse.

Pour ce qui est du rez de chaussée, Il faut toujours se couvrir selon la température mais il n'y a plus autant d'humidité. Leurs amis sont au courant et prévois toujours de grosses chaussettes quand ils viennent.

Et si on rêvait la suite....

Pour Mme A, la situation rêvée pour sa maison serait de pouvoir aménager la salle de jeu pour les enfants s'il ne faisait pas aussi froid à l'étage et de ne pas se soucier de comment elle doit s'habiller à cause du froid dans sa maison.

De plus, la famille rêverait d'avoir un poêle à l'étage, ainsi que de construire 2 extensions pour la maison avec des matériaux respectueux de l'environnement.

Les conseils de la famille A

Pour un couple, il faut que les 2 personnes soient prêtes à se lancer dans l'aventure

On ne se rend pas compte quand on achète une maison de tous les problèmes que l'on va rencontrer, c'est au fur et à mesure, il faut vivre dedans pour s'en rendre compte.

Enfin, il faut bien choisir son mode de chauffage pour qu'il soit adapté à la maison.

La conclusion de cette aventure (pour la famille)

L'enveloppe budgétaire n'était pas suffisante surtout si on vise la basse consommation mais il fait maintenant bon vivre dans la maison.

Notre retour sur cette rencontre (à compléter)

Dans ce paragraphe décrire le retour d'expérience des étudiants qui ont réalisé l'interview : les conditions pratiques de l'interviews comment cela s'est organisé, la rencontre, ce qu'ils ont appris, et le retour émotionnel

Ajouter photos

- De l'interview
- Détail de la maison avant / après